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IL SALUTO DEL SINDACO LUCA PRANDINI
Cari CONCORDIESI,
con le elezioni ammini-
strative dello scorso 25 
maggio sono stato elet-
to Sindaco per i prossi-
mi cinque anni. 
Ho 41 anni, sono spo-
sato con Silvia e insie-
me abbiamo due figli: 
Giacomo e Filippo. Ho 
conseguito il diploma di 
maturità presso l’Istitu-
to tecnico commerciale 
“G. Luosi” di Mirandola 
e dal ’93 sono impiega-
to nell’ufficio commer-
ciale in una azienda del 
settore tessile di Con-
cordia. Mi piace molto 
stare a contatto con le 
persone e di certo in 
questi tempi non mi è 

mancata l’occasione. Nel 2004 sono stato eletto per la prima vol-
ta consigliere comunale, poi nel 2009 sono stato anche nominato 
Vice-sindaco e Assessore con delega all’Istruzione e all’Ambiente. 
Ho vissuto pienamente questa mia prima esperienza amministra-
tiva a tratti molto complessa e fortemente segnata da eventi ecce-
zionali ma che mi ha dato, dal punto di vista umano, molto di più 
di quanto abbia richiesto. In questi anni, non è mai venuta meno 
la mia piena disponibilità e il massimo dell’impegno per dare una 
risposta, una soluzione alle varie necessità della nostra comunità, 
delle nostre famiglie. 
Con il gruppo della lista Concordia Democratica abbiamo ricevuto 
un grande segno di fiducia pari al 66,06%. GRAZIE DAVVERO!!
È per me un grande onore rappresentare i concordiesi con spirito 
di servizio e voglia di fare, mettendo a disposizione le mie capacità 
con coraggio, lealtà e rispetto delle persone.
Sento il peso di questa responsabilità, ma abbiamo di fronte anche 
un’opportunità unica per continuare quanto abbiamo in progetto: 
una Concordia più bella, più sicura, che attragga persone ed inve-
stimenti oltre i nostri confini, che offra nuove opportunità di lavoro, 
di formazione e di svago.
La giunta è composta da quattro persone (due uomini e due don-
ne): Dario Caprara, Sauro Secchi, Angela Bozzoli e Adriana Ferrari, 
nel segno di un rinnovamento rispetto al passato, a partire dal sot-
toscritto, neo-eletto sindaco, e con due significative riconferme.
Con queste nomine credo fortemente di aver coniugato insieme 
esperienze, competenze e passione per il proprio territorio, per la 
propria comunità. Insieme saremo in grado di proseguire concreta-
mente il tanto lavoro che ci aspetta per Concordia.
Ringrazio sin d’ora i neo-assessori per la disponibilità a far parte 
della giunta. Sono persone motivate, competenti e in grado di por-

tare un impegno di qualità e quantità che ci permetterà di lavorare 
al meglio.
Mettiamo a disposizione tutto il nostro impegno ed energie, a fron-
te della situazione post-sisma e delle difficoltà che segnano questo 
momento storico, nella speranza di essere all’altezza della fiducia 
e del consenso che abbiamo ricevuto, affinché OGNUNO DI NOI 
POSSA TROVARE A CONCORDIA TUTTO CIÓ DI CUI HA BISOGNO 
per migliorare la qualità della propria vita e così… #insiemerealiz-
ziamoilnostrofuturo.

Luca Prandini
Sindaco

IL COMUNE INFORMA
L’Amministrazione comunale attribuisce grande rilevanza alla 
comunicazione con i cittadini con l’obiettivo di garantire tem-
pestività nella diffusione delle informazioni su erogazione di 
servizi, scadenze o appuntamenti sul territorio e trasparenza 
nell’operato della Giunta e del Consiglio. I cittadini hanno oggi 
a disposizione una serie di strumenti informativi, che invitiamo 
ad utilizzare per rimanere in costante contatto con l’attività del 
Comune.
SITO WEB ISTITUZIONALE
www.comune.concordia.mo.it è lo storico sito istituzionale del 
Comune di Concordia sulla Secchia in cui i cittadini possono tro-
vare news su eventi e appuntamenti, la modulistica per accedere 
ai servizi e tutti i dati relativi al rispetto della legge sulla traspa-
renza amministrativa.
INFOCOMUNE SMS E MAIL
INFOCOMUNE è il servizio di comunicazione istituzionale trami-
te sms e mail attivato per assicurare alla cittadinanza un’informa-
zione diretta ed immediata su eventi, annunci scolastici e allerte 
viabilità o meteo di Protezione civile.
Chiunque sia interessato può iscriversi gratuitamente al servizio 
accedendo dal sito del Comune alla sezione SMS E MAIL - FILO 
DIRETTO CON IL COMUNE posta sulla home page del sito www.
comune.concordia.mo.it. Sarà sufficiente indicare i propri dati 
anagrafici e scegliere le categorie di informazioni per le quali si 
desidera essere aggiornati, per ricevere, sempre gratuitamente, 
le notizie sul proprio telefono cellulare o sulla propria casella di 
posta elettronica. Tre gli ambiti tematici di informazione a cui ci 
si può iscrivere: appuntamenti sul territorio ed eventi culturali, 
servizi scolastici, viabilità e protezione civile. 
INVIA LA TUA SEGNALAZIONE
Chiunque desideri segnalare al Comune disservizi, formulare 
proposte o avanzare suggerimenti può farlo accedendo alla se-
zione INVIA LA TUA SEGNALAZIONE posta sulla home page del 
sito www.comune.concordia.mo.it. 
IL COMUNE SU FACEBOOK
La pagina Facebook Comune di Concordia sulla Secchia è al ser-
vizio dei cittadini per comunicazioni istituzionali, news, eventi e 
approfondimenti. Per gli utenti di Facebook sarà semplice iscri-
versi cliccando “mi piace” sulla pagina “Comune di Concordia sul-
la Secchia”.

DALLE 18.00 ALLE 24.00
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mente ricopre la carica di vice presidente dell’AVIS locale.
Assessore con deleghe a:
- Interventi economici e commercio
- Promozione del territorio
- Manutenzioni e cura del territorio
- Sport e svago
- Associazionismo e Volontariato

ADRIANA FERRARI
46 anni, è sposata, ha due figli. E’ impiegata nell’ufficio fi-
scale di un’associazione di categoria a Concordia e ha ri-
coperto il ruolo di presidente nel Consiglio d’Istituto della 
nostra scuola per il periodo 2010/2013. 

Assessore con deleghe a:
- Scuola, formazione e servizi scolastici
- Servizi all’infanzia
- Politiche educative e famigliari
- Cultura e Comunicazione
- Politiche comunitarie U.E.

SAURO SECCHI
75 anni, in passato è stato Sindaco di Mirandola e assessore 
provinciale. Nella precedente legislatura ha ricoperto l’in-
carico di assessore ai lavori pubblici e urbanistica.

Assessore con deleghe a:
- Urbanistica e Assetto del territorio
- Piano della Ricostruzione e Centro storico

A KATIA PEDRAZZOLI LE POLITICHE GIOVANILI
Su proposta del Sindaco e con il pieno appoggio del grup-
po di maggioranza Concordia Democratica, con voto una-
nime del Consiglio comunale, a Katia Pedrazzoli, in qualità 
di consigliere, è stato conferito un incarico speciale per 

promuovere attività inerenti alle politiche giovanili. 
Il sindaco sostiene che in questo modo gli studi, la formazione e le 
competenze di Katia possano essere messe a disposizione per i giova-
ni di Concordia, in sinergia con gli altri comuni dell’Unione e le asso-
ciazioni del territorio.  

La nuova Giunta del Comune di Concordia coniuga esperienza e rin-
novamento: ad affiancare il Sindaco saranno 4 assessori, due uomini e 
due donne. Una scelta - commenta il Sindaco Luca Prandini - «assunta 
nel rispetto della parità di genere e che premia figure competenti in 
grado di portare un impegno di qualità e quantità per far fronte al 
meglio alla situazione post sisma in cui la nuova giunta si trova ad 
operare». Nella nuova composizione di giunta sono due le riconferme: 
Angela Bozzoli che ricoprirà anche il ruolo di Vicesindaco e Sauro 
Secchi. Le new entry sono invece Adriana Ferrari e Dario Caprara.

LUCA PRANDINI
41 anni, è sposato, ha due figli ed è impiegato nell’ufficio 
commerciale e customer service in un’azienda del settore 
tessile di Concordia. Nel 2004 è stato eletto per la prima 
volta consigliere comunale e nella precedente legislatura 

è stato anche nominato Vice-sindaco e Assessore con delega all’Istru-
zione e all’Ambiente.
Sindaco con deleghe a:
- Affari generali ed Istituzionali
- Bilancio e Tributi
- Opere pubbliche e Ambiente
- Sviluppo del territorio, Attività produttive ed Infrastrutture
- Sicurezza e Polizia Municipale
- Protezione civile
- Unione Comune Modenesi Area Nord

ANGELA BOZZOLI
66 anni, è sposta e ha un figlio, ha insegnato presso la scuo-
la primaria di Concordia ed ora è in pensione. Nella pre-
cedente legislatura ha ricoperto l’incarico di assessore ai 
servizi sociali.

Assessore e Vicesindaco con deleghe a:
- Servizi alla persona e Politiche abitative
- Sanità
- Personale

DARIO CAPRARA
55 anni, è sposato, ha due figlie e lavora in CPL Concordia 
presso Ufficio Acquisti.
È stato presidente della Consulta del Volontariato e attual-

SPECIALE ELEZIONI

UNIONE DEI COMUNI
Il neo insediato Consiglio comunale ha anche designato i 3 consiglieri che siederanno nel Consiglio dell’Unione Comuni Modenesi Area Nord. 
Per la lista Concordia Democratica sono stati indicati Michele Bosi e Katia Pedrazzoli; per le lista di minoranza Concordia centro destra e 
Concordia Riparte è stata indicata Arianna Porta.

ELEZIONE DIRETTA DEL SINDACO E DEL CONSIGLIO COMUNALE
Domenica 25 maggio 2014
AFFLUENZA ALLE URNE 

Elettori: 6.879
Votanti: 4.803 - % Votanti: 69,82%
Votanti maschi: 2.321 - 70,31%
Votante femmine: 2.482 - 69,37%
Totale voti validi: 4.508 - 93,86%
Schede bianche: 178 - 3,70%
Schede nulle: 117 - 2,44%

 

CANDIDATI ALLA CARICA DI SINDACO
LUCA PRANDINI
Lista civica Concordia Democratica

Voti 2.978 - 66,06% Seggi assegnati 8

GIULIANA RIBALDI
Lista civica Concordia Riparte

Voti 1.161 - 25,75% Seggi assegnati 3

FLAVIO VIANI
Lista civica Concordia Centro Destra

Voti 369 - 8,18% Seggi assegnati 1

 

LUCA PRANDINI SINDACO DI CONCORDIA
Votato dal 66% degli elettori

COMPOSIZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE

Lista Concordia Democratica
Adriana Ferrari
Angela Bozzoli
Michele Bosi (capogruppo)
Katia Pedrazzoli
Paolo Gennari
Roberto Tralli
Fabrizio Secchi
Borali Diego

 
Lista Concordia Riparte
Giuliana Ribaldi
Riccardo Zanini (capogruppo)
Arianna Porta

 
Lista Concordia Centro Destra
Flavio Viani (capogruppo)

LA NUOVA GIUNTA COMUNALE
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ECONOMIA

ATTIVITÁ ECONOMICHE 
DEL CENTRO STORICO

STUDIO FOTOGRAFICO BARBI FRANCO

Finalmente a casa!

Via della Pace, 117 - tel. 0535 55332

FARMACIA ROSSI DI ROSSI DR MANUELEDal 19 maggio abbiamo riaperto in una sede che sarà definitiva. Ringraziamo di cuore tutta la clientela che ci ha seguito in tutti i nostri spostamenti.Via Martiri della Libertà, 10/H - tel. 0535 55129

TABACCHERIA ENRICAAbbiamo aperto una nuova tabaccheria con ricevitoria lotto e servizio fotocopie a colori investendo a Concordia per contribuire alla rinascita del paese. Siamo anche punto di riferimento a Concordia per la Fondazione Simoncelli.Via Mazzini, 69 - tel. 0535.56752 cel. 331.4327949

Prosegue nelle vie del centro storico l’insediamento di nuove attività e la riapertura di esercizi che, dopo 
un periodo di chiusura, hanno definitivamente ripreso l’attività nella sede storica o in un nuovo spazio 
a seguito della riduzione della zona rossa o della conclusione dei lavori di ristrutturazione dei locali. 
Questa galleria fotografi ca rappresenta gli esercizi che negli ultimi due mesi hanno aperto nelle vie del 
centro storico di Concordia. Nel prossimo numero di Concordia Comune daremo conto degli esercizi che 
nel frattempo riapriranno in via definitiva. Non ci sono solo attività che aprono ma anche una che pur-
troppo chiude. L’Amministrazione comunale esprime solidarietà al titolare del negozio di Yogurteria che 
ha cessato la propria attività. Il titolare fu tra i primi ad investire con coraggio,dopo il sisma, in una attività 
imprenditoriale innovativa nel centro storico. Ora auguriamo al titolare le migliori fortune possibili nel 
prosieguo della sua attività caratteristica.

Lunedì 16 giugno, davanti a un folto pubblico di investitori italiani e stra-
nieri, si è svolta in via per Vallalta la cerimonia di avvio del progetto che 
porterà alla realizzazione del “polo della meccatronica” di Concordia che 
concentrerà risorse e competenze nel campo delle tecnologie meccaniche 
ed elettroniche per applicazioni che vanno dalla telematica all’automoti-
ve, dall’agricoltura al biomedicale. Si tratta del rafforzamento di un’azienda 
già presente a Concordia, la Topcon Infomobility, collegata alla Topcon Po-
sitioning System multinazionale con sede in Giappone (consociata Toshi-
ba) e leader nel settore delle apparecchiature elettroniche per il posiziona-
mento con 720 milioni di fatturato e 3.900 dipendenti in diversi paesi del 
mondo. La cerimonia si è tenuta alla presenza dell’Amministratore delega-
to della Topcon Ray O’ Connor, dell’amministratore delegato di Topcon 
Infomobility Roberto Botti, del Presidente della Regione Emilia Romagna 
Vasco Errani, del Sindaco di Concordia Luca Prandini e di altre prestigio-
se autorità. Con la cerimonia si è voluta porre la prima pietra simbolica 
dell’iter progettuale e amministrativo che porterà alla realizzazione di un 
progetto che prevede a regime 500 posti di lavoro, in prevalenza per 
tecnici e laureati, in un’area di 127 mila mq con 33 mila mq di edifici, 
per un investimento globale di circa 60 milioni di euro. Decolla così un 
progetto che porta investimenti, occupazione qualificata e giovane, con-
tenuti di ricerca e ricadute positive sulle principali filiere produttive locali, 
regionali ed oltre.
Un progetto di grande importanza per Concordia e l’intera Area Nord pre-

NASCE IL POLO TECNOLOGICO DI CONCORDIA
La multinazionale Topcon sceglie Concordia per espandere le sue attività

ceduto da un protocollo siglato 
tra la multinazionale, il Comune di 
Concordia e la Regione Emilia Ro-
magna il 12 ottobre 2012 che rac-
chiude le intenzioni della Topcon 
e gli impegni delle parti, e inserito 
nel Piano Operativo Comunale, lo 
strumento urbanistico approvato 
dal Comune di Concordia il 23 di-
cembre 2013. Un ruolo importante lo hanno anche università italiane e 
straniere, che collaborano allo sviluppo di professionalità e competenze 
nel campo dell’innovazione della ricerca. Un progetto che si è aggiudicato 
un contributo di 505.575 euro grazie all’accoglimento della domanda di 
cofinanziamento di ricerca presentata da Topcon Infomobility sul bando 
regionale ‘Ricerca, innovazione e crescita’.
L’intervento di realizzazione del “Polo della meccatronica” è realizzato 
da due società partecipate di Topcon: Topcon Infomobility (hardware) e 
Topcon Tierra (software). Sono previsti tre step: la realizzazione di una 
nuova sede per Topcon Infomobility e lo spostamento in loco di aziende 
e dipartimenti dislocati fuori dall’Emilia-Romagna (laboratori e campi pro-
va); un villaggio per piccole e medie imprese e campus per atenei, centri 
di ricerca e incubatori d’aziende; capannoni, un albergo e un’area verde.
Il Sindaco di Concordia Luca Prandini nel portare il saluto dell’Amministra-
zione comunale all’azienda e alle autorità ha sottolineato come «questo 
sia il modo migliore in cui, ognuno per la propria parte, imprenditori, Regione 
Emilia Romagna, Comune, Università riescono a fare squadra per ottenere 
i migliori risultati. Per noi tutto questo si traduce in due parole: lavoro e svi-
luppo con cui creare nuovi posti di lavoro in un’area colpita duramente dagli 
eventi sismici del 20-29 maggio 2012» Il Sindaco ha ribadito come l’Ammini-
strazione farà tutto ciò che le compete per far decollare al più presto que-
sto progetto augurandosi di poter inaugurare il “polo della meccatronica” 
durante lo svolgimento del suo mandato. 

RISTORANTE NONGJIA

Abbiamo aperto il ristorante-bar a gennaio per offrire ai concordiesi un 

nuovo locale con la cucina italiana e cinese, anche a domicilio. 

Vi aspettiamo nel nostro locale.

Via Martiri della Libertà, 4 - tel. 324 8089689
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RICOSTRUZIONE

Concordia avrà in un futuro non troppo lontano delle micro re-
sidenze per anziani grazie alla solidarietà del mondo dell’edilizia 
e delle costruzioni che ha donato alla Regione Emilia Romagna 
1 milione e 66mila euro con l’obiettivo di realizzare queste mo-
derne strutture assistenziali nei Comuni di Concordia e Campo-
santo. 
La cerimonia di consegna dei fondi raccolti dal Sistema naziona-
le degli Enti Bilaterali dei settori dell’edilizia e delle costruzioni 
(Casse Edili, Scuole Edili e CPT) si è tenuta a Bologna presso la 
Regione Emilia Romagna venerdì 4 luglio alla presenza del vice-
presidente dell’Ance, Gabriele Buia, e dei Presidenti della Cnce 
(Commissione Nazionale Casse Edili), Giorgio Forlani, e del For-
medil, Massimo Calzoni. In rappresentanza delle istituzioni erano 
presenti gli Assessori regionali Luciano Vecchi (Attività produtti-
ve) e Paola Gazzolo (Protezione civile), i Sindaci di Concordia e 
Camposanto Luca Prandini e Antonella Baldini e il presidente 
dell’Azienda Pubblica di Servizi alla Persona Paolo Negro. 
Con le due strutture di Concordia e Camposanto si comple-
ta il “Progetto Casa Insieme”, programma per la realizzazione 
di nove micro residenze per anziani in ogni comune modene-
se dell’Area Nord. I due edifici verranno costruiti da imprese di 
costruzione selezionate dal sistema bilaterale delle costruzioni 
sulla base di un progetto fornito dalla Regione ai comuni di Con-
cordia e di Camposanto. Le micro residenze hanno l’obiettivo di 
assicurare agli anziani un contesto di vita domiciliare, facilitando 
le relazioni sociali e garantendo al tempo stesso la necessaria as-
sistenza.

DONO DA UN MILIONE 
DI EURO PER MICRO 

RESIDENZE PER ANZIANI
Il sistema bilaterale delle Costruzioni sosterrà la 
realizzazione dei progetti di Camposanto e Concordia

Sono stati aggiudicati, da parte del Provveditorato Interregionale 
alle Opere Pubbliche Emilia Romagna e Marche, i lavori di conso-
lidamento strutturale della caserma dei Carabinieri di Concordia di 
via Carducci, inagibile dal sisma del 29 maggio 2012.
I lavori sono stati assegnati al Consorzio Stabile Pegaso di Parma 
dopo un appalto integrato che ha messo in gara sia la progettazione 
esecutiva sia l’intervento di consolidamento.
L’intervento prevede la completa messa in sicurezza dello stabile, la 
placcatura delle pareti, il rifacimento dei solai e del tetto e l’elimina-
zione delle barriere architettoniche. Il progetto è stato confronta-
to e condiviso anche con la Sovrintendenza e sulla base delle sue 
indicazioni sarà ricostruita anche la storica torretta (abbattuta per 
motivi di sicurezza dal Genio Ferrovieri) che rendeva unico nel suo 
genere l’immobile sede della locale Arma dei Carabinieri. 
L’intervento prevede una spesa complessiva di circa 1mlione di €, 
comprensivi di oneri di sicurezza e imposte, ed è finanziato con fon-
di del Ministero delle Infrastrutture e dei Trasporti. I lavori inizieran-
no nel prossimo autunno e prevedono una durata di circa un anno 
di attività.
Oggi i 7 Carabinieri di servizio a Concordia sono ospitati presso il 
nuovo Municipio di Piazza 29 Maggio.

GARANTITA LA PRESENZA DEI 
CARABINIERI A CONCORDIA

IN AUTUNNO AL VIA I LAVORI ALLA CASERMA

Al fine di assicurare la presenza nel Comune di Concordia di una sta-
zione dei Carabinieri è necessario garantire alcune condizioni mi-
nime per lo svolgimento del servizio, fra le quali locali idonei per la 
custodia del materiale necessario allo svolgimento delle funzioni di 
sicurezza e un alloggio dedicato al personale dell’Arma dei Carabi-
nieri. L’Amministrazione comunale si è quindi attivata in tutti i modi 
per garantire queste condizioni, considerando prioritario il mante-
nimento sul territorio comunale dei Carabinieri.
La presenza di locali adeguati è oggi assicurata dalla certezza che la 
Stazione di via Carducci sarà recuperata alla sua originale funzione. 
L’attuale collocazione dei Carabinieri presso il Municipio è da con-
siderarsi solo come punto di ricezione denunce e non una vera e 
propria Stazione. 
Per rispondere pienamente alle richieste dell’Arma la Giunta comu-
nale ha deciso di destinare in via temporanea alle esigenze dei Cara-
binieri uno degli appartamenti disponibili all’interno del patrimonio 
residenziale pubblico in gestione ad ACER. 
Si sono così poste le condizioni per la permanenza a Concordia 
dell’Arma dei Carabinieri

Bonomi

Per non cancellare il ricordo. Onoranze Funebri

0535.38429
Piazza Andreoli, 29 - San Possidonio

In servizio 24h. su 24h. per tutti i Comuni

Turcato srl
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RICOSTRUZIONE
PALLA AL CENTRO
14 azioni prioritarie per la rivitalizzazione del centro storico

Documento conclusivo redatto dal Tavolo di Negoziazione del pro-
getto dalla Calamità alla calamita – Azioni partecipate per un cen-
tro storico più attrattivo.
Sono sintetizzate qui di seguito le 14 azioni elaborate da un 
gruppo di cittadini concordiesi a partire da quanto emerso in 
alcuni incontri pubblici tenutisi tra dicembre 2013 e aprile 2014, 
nell’ambito del progetto Dalla calamità alla calamita, azioni par-
tecipate per un centro storico più attrattivo.
Il documento originale, scaricabile sul sito web www.gentedi-
concordia.net/calamita, è stato consegnato al Sindaco affinché 
si esprima sugli apporti che l’amministrazione comunale vuole 
garantire nell’attuazione delle azioni.
Oltre all’amministrazione, il documento si rivolge inoltre a tutti 
coloro che vorranno collaborare alla realizzazione di quanto in 
esso contenuto.

a. Condizioni per il rilancio del commercio, 
dell’artigianato e dei servizi

Censimento e rilevazione disponibilità
Il censimento delle realtà commerciali serve a 
evidenziare le categorie merceologiche mancanti o 
presenti in numero insufficiente, nonché le eccellen-
ze da incentivare, per il rilancio dell’area centrale.

Bando attività di nuovo insediamento
Il bando emanato dal Comune, eventualmente in 
collaborazione con altri soggetti pubblici e catego-
rie economiche, è pensato per favorire l’immissione 
sul mercato di locali commerciali ad affitto calmie-
rato e per incentivare direttamente nuove attività 
che sceglieranno di insediarsi in centro.

Regolamento sgravi fiscali
Per chi rientra in centro, il Comune potrebbe pre-
vedere la riduzione degli oneri fiscali (Tosap, Imu, 
Tasi,…) in percentuali da stabilire e per un dato nu-
mero di anni.

Parcheggi e chiusura al traffico serale
Prima di intervenire materialmente, si possono pro-
vare misure di contenimento del traffico in centro, 
in corrispondenza di particolari eventi per com-
prenderne gli effetti sul piano della rivitalizzazione 
e dell’accessibilità.

Sito web / portale
Sito web con: orari, contatti, promozioni, offerta di 
prodotti e servizi, degli operatori dell’area centrale; 
disponibilità di locali liberi da adibire a commercio, 
artigianato, e altre attività professionali o associative; 
bandi e incentivi; e programmazione di tutti gli eventi.

b. Iniziative per incentivare l’uso pubblico 
degli spazi aperti

Ludoteca all’aperto per bambini, 
giovani e adulti
Presso il Parco delle Rimembranze, sul retro dello 
storico Municipio, si propone di allestire uno spazio 
di svago, per tutte le fasce d’età, con eventualmen-
te caffetteria annessa.

Teatro all’aperto – cinema drive-in
Un palco e uno schermo in largo LaCouronne per 
teatro, musica e cinema all’aperto, accessibile an-
che alle auto nel caso di cattivo tempo, per portare 
a Concordia anche chi abita nei paesi limitrofi.

Incontri con le varie forme dell’arte 
Un programma di concerti acustici e incontri divul-
gativi, rassegne di pittura e letteratura, gara di wri-
ters per i più giovani, negli spazi pubblici e privati 
non occupati da cantieri.

c. Prodotto tipico locale e marketing territoriale

Concorso ricette e ricettari 
(la zucca della Concordia)
Un concorso per la ricetta più rappresentativa della 
storia concordiese, come momento di aggregazio-
ne e un’attrattiva per il pubblico esterno.

Mercato a kmZero
Un appuntamento settimanale in più per portare le 
persone in centro e sviluppare l’agricoltura locale.

Itinerari saporinbici
Un itinerario cicloturistico per valorizzare gli aspetti 
naturalistici del territorio così come le produzioni 
agricole e per sviluppare una filiera innovativa (bike 
service, bike hotels, bici-grill, piccole aree di sosta 
attrezzate, agriturismo,..).

d. Nuove residenze e nuovi residenti

Sistema premiale per edifici di qualità
Lo studio di un sistema che premi la qualità edili-
zia e impiantistica è funzionale a rendere più com-
petitivo l’intero patrimonio immobiliare e quindi a 
rendere il centro più attrattivo, sia per quanto con-
cerne le residenze che per quanto concerne i locali 
commerciali. 

Divulgazione conoscenze sulla qualità 
dell’abitare
Attività formative e divulgative orientate all’abbat-
timento dei costi dell’abitare e al miglioramento 
della qualità edilizia (un vademecum, incontri pub-
blici, laboratori, visite guidate, …).

e. Un nuovo soggetto per la rivitalizzazione del centro

Dal Tavolo di Negoziazione alla Proloco
Un soggetto decisivo per passare all’azione non 
può che essere una nuova associazione autono-
ma composta da persone già attive a livello locale 
nell’organizzazione di manifestazioni ed eventi. Si 
propone pertanto di costituire una Proloco per il 
centro storico di Concordia.
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Sul sito www.gentediconcordia.net è possibile scaricare il documento strategico del 
Piano della Ricostruzione, le schede tecniche delle Unità Minime di Intervento e il 
documento conclusivo redatto dal Tavolo di Negoziazione del progetto dalla Calamità 
alla calamita - Azioni partecipate per un centro storico più attrattivo.

dalla calamità 
alla calamita
azioni partecipate 
per un centro storico più attrattivo
con il contributo della Regione Emilia Romagna
Legge Regionale 3/2010 bando 2013 per i territori
colpiti dal sisma del maggio 2012
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Nei giorni immediatamente successivi al terremoto erano migliaia le 
persone che hanno avuto bisogno di immediata assistenza. Superata 
la prima emergenza grazie al campo della Croce Rossa e l’ospitalità in 
alberghi le persone assistite in strutture emergenziali si sono ridotte 
fino ad azzerarsi. La riduzione è stata frutto di più azioni congiun-
te tutte finalizzate ad alleviare il disagio abitativo creato dal sisma. 
Di seguito ricapitoliamo le soluzioni di assistenza messe in campo a 
Concordia.
   Contributo di autonoma sistemazione 
Soluzione riservata a coloro che, in attesa del ripristino della propria 
abitazione, hanno individuato una soluzione abitativa autonoma. 
Inizialmente le famiglie concordiesi ricorse a questa soluzione sono 
state 756, calate costantemente nel corso dei mesi, oggi le famiglie 
che percepiscono il CAS sono 251.
   Moduli abitativi prefabbricati 
Soluzione riservata a coloro che non erano nelle condizioni di affron-
tare il mercato dell’affitto o di organizzarsi autonomamente. Rispetto 
alle drammatiche condizioni iniziali ne sono stato realizzati il minimo 
indispensabile, e solo per le famiglie per le quali non sono state pos-
sibili individuare soluzioni alternative. A Concordia sono stati realiz-
zati 95 moduli nella nuova area residenziale di via della Croce Rossa 
Italiana per un totale di 288 persone ospitate. Al 15 luglio 2014 ne 
risultano ancora occupati 89 per un totale di 262 residenti. Un modu-
lo è inoltre stato destinato a funzioni pubbliche di carattere sociale.
   Moduli prefabbricati in ambito rurale 
Soluzione riservata ad agricoltori e loro dipendenti che per esigenze 
produttive necessitavano di restare nei pressi dell’azienda agricola. A 
Concordia ne sono stati realizzati 12 di cui uno è attualmente in fase 
di smontaggio. 

ASSISTENZA ALLA POPOLAZIONE

RICOSTRUZIONE

Assistenza 
alla popolazione
CAS 69,7%

MAP 24,7%

PMAR 3,1%

Alloggi in affitto 2,5% CAS 69,7%

PMAR 3,1%

MAP 24,7%

Alloggi in affitto 2,5%

CAS 69,7%

PMAR 3,1%

MAP 24,7%

Alloggi in affitto 2,5%

ASSEGNAZIONI ALLOGGI ACER
Sono 13 le assegnazioni di alloggi del patrimonio abitativo co-
munale in gestione ad ACER che l’Ufficio servizi sociali ha effet-
tuato negli ultimi mesi. Di queste 9 sono state effettuate in via 
definitiva e 5 in via temporanea in quanto legate a progetti di 
recupero di abitazioni danneggiate dal sisma. 

Sono passati più di due anni dal terremoto del 29 maggio 2012. Sono 
stati due anni di intensa attività da parte dell’Amministrazione comu-
nale, ci siamo cimentati su temi nuovi e difficili, nessuno si è rispar-
miato e grazie alla collaborazione e l’aiuto di tanti soggetti, ai quali va 
il nostro ringraziamento, possiamo presentare un bilancio positivo. Le 
cose fatte: il nuovo polo scolastico, il municipio, la palestra, i moduli 
abitativi provvisori, la biblioteca, la sistemazione del nido, la messa 
in sicurezza degli edifici pericolanti, compreso principalmente il cen-
tro storico, tutti i servizi comunali, i nuovi strumenti urbanistici per 
la ricostruzione sono stati approvati. Le cose da fare per raggiungere 
l’auspicata normalità sono ancora molte: le tante abitazioni ancora 
non recuperate, la ricostruzione e riqualificazione del centro storico, 
il ritorno delle oltre trecento famiglie nelle loro abitazioni, tutte le ri-
manenti opere pubbliche, i cimiteri, il municipio di Piazza Repubblica, 
il Teatro del Popolo, la scuola di  musica, il teatro di Vallalta, la Chiesa 
del capoluogo e le altre frazionali e ancora un lungo elenco. Una do-
manda: come procediamo? Sicuramente il quadro nazionale a seguito 
delle disposizioni governative per gli appalti pubblici e la situazione 
che si è venuta a creare in Regione con le dimissione del Presidente 
Errani non ci favoriscono, ma questo non vuol dire fermarci, anzi dob-
biamo mettere in campo tutte le risorse disponibili e guardare in casa 
nostra. I dati a disposizione confermano che la ricostruzione è partita 
ma, per essere sinceri, con una velocità non soddisfacente. Capiamo 
tutte le difficoltà iniziali nel portare a regime la macchina organizza-
tiva, ma ora che i tempi comunali per il rilascio delle autorizzazioni 
sono più che soddisfacenti, dobbiamo pretendere una accelerazione 
delle progettazioni nel recupero delle abitazioni danneggiate che ci 
permetta un più rapido rientro delle famiglie Non possiamo essere 
soddisfatti quando abbiamo ancora i condomini più grossi del capo-
luogo ancora fermi dopo 2 anni. Altro punto di grande interesse è la 
coerenza con gli obiettivi che ci siamo dati come Amministrazione per 

   Alloggi in affitto 
Soluzione riservata a famiglie che hanno individuato un alloggio 
temporaneo in affitto il cui canone di locazione è a carico dei fondi 
per la ricostruzione. Sono 9 le famiglie Concordiesi che hanno optato 
per questa soluzione.
   Acquisto di nuovi immobili 
da destinare ad alloggi pubblici attraverso risorse del bilancio della 
Regione Emilia Romagna. A Concordia è stata acquistata in Via Mazzi-
ni una palazzina di 12 appartamenti di piccole dimensioni.

rivitalizzare Concordia rendendola più attraente e più vivibile. Non 
dobbiamo fermarci al “dov’era, com’era” ma insistere su una progetta-
zione di qualità, prima di tutto in quelle parti del centro storico indivi-
duate come strategiche per la sua riqualificazione e rigenerazione. Gli 
strumenti urbanistici che ci siamo dati ci aiutano in questa azione. Il 
Piano della Ricostruzione, discusso con tutta la cittadinanza, è il pun-
to di riferimento per tutti i soggetti che operano per la ricostruzione. 
Questo, entro l’estate, verrà integrato con il Piano Organico e con il 
Masterplan, un insieme di linee guida per affrontare le problematiche 
dell’organizzazione dei sotto servizi, dell’arredo urbano, la progetta-
zione degli spazi pubblici, il traffico, la sicurezza. Tutto questo lo fare-
mo con una ampia consultazione e un confronto con la cittadinanza 
chiamando a raccolta tutte quelle forze che dal 29 maggio 2012 ci 
hanno seguito e ci hanno permesso di raggiungere i risultati di oggi. 
Certamente è un disegno ambizioso, ambizioso perché è ambizioso 
il progetto che sottende tutto questo: ricostruire Concordia, ma non 
com’era, ma una Concordia nuova. 

Sauro Secchi
Assessore all’urbanistica e ricostruzione

SITUAZIONE MUDE AL 30 GIUGNO 2014
I MUDE relativi a progetti per la “Richiesta di contributo alla ricostru-
zione” (Legge 122 del 01/08/2012) accettati dall’Ufficio tecnico alla 
fine di giugno 2014 sono 284, di cui 208 per abitazioni con danno 
classificato con esito B e C e 76 per abitazioni con danno classificato 
con esito E. 
Sono invece 189 i progetti di ricostruzione delle abitazioni che hanno 
già avviato, o concluso, lo stato di avanzamento della liquidazione dei 
lavori eseguiti:
78 liquidati al 100% - 6 liquidati al 70% - 16 liquidati al 50%
7 liquidati al 40% - 3 liquidati al 15%

Assistenza 
alla popolazione
CAS 69,7%

MAP 24,7%

PMAR 3,1%

Alloggi in affitto 2,5% CAS 69,7%

PMAR 3,1%

MAP 24,7%

Alloggi in affitto 2,5%

CAS 69,7%

PMAR 3,1%

MAP 24,7%

Alloggi in affitto 2,5%
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COMUNICAZIONI

Il Comune di Concordia è entrato nel gruppo di lavoro istitu-
zionale guidato dalla Regione che segue le attività di monito-
raggio nei pozzi presso il giacimento del Cavone. Concordia si 
unisce così ai Comuni di Mirandola, San Possidonio e Novi e parte-
ciperà a tutte le fasi di studio e verifica dei dati che emergeranno 
dall’indagine, che ha una durata di 90 giorni e terminerà entro il 
mese di luglio. 
È questo il principale risultato emerso durante il confronto che si è 
tenuto il 2 luglio presso la Regione Emilia Romagna tra il Sindaco 
di Concordia Luca Prandini e l’assessore regionale alla Protezione 
Civile Paola Gazzolo. 
«Ho chiesto che Concordia entrasse nel tavolo di lavoro istituzionale - 
commenta il Sindaco Luca Prandini - perché il nostro Comune non 
ospita pozzi sul suo territorio, ma questi si trovano ai suoi confini e sen-
tiamo forte la necessità di essere protagonisti di un’attività di indagine 
così rilevante al fine di poter essere in grado di fornire ai concordiesi 
tutte le informazioni del caso».
L’assessore Gazzolo ha spiegato al Sindaco Prandini che presso il 
sito del Cavone è stata avviata dal Ministero dell’Ambiente, su ri-
chiesta della Commissione internazionale Ichese, un’attività di 
monitoraggio e raccolta dati che ha esclusivamente finalità scien-
tifiche e che si basa sulle normali attività di verifica dei pozzi. La 
ricerca ha l’obiettivo di approfondire lo studio del sottosuolo e la 
relazioni in termini di pressione e temperatura fra i pozzi per defi-
nire un modello geodinamico di studio delle attività estrattive utile 
non solo per il Cavone ma in generale per le attività di ricerca degli 
idrocarburi nel nostro Paese. L’assessore Gazzolo ha anche illustra-
to al Sindaco i risultati della prima attività di indagine al Cavone che 
si riferiscono alla raccolta dati in profondità durante l’estrazione e il 
reinserimento di fluididi; dati che, seppur non consentono ancora 
di poter dedurre alcuna considerazione definitiva, hanno permesso 
di verificare l’assenza di interferenze derivanti dalla attività di rei-
niezione.
Tutti i risultati delle attività di studio, gli esiti delle riunioni e lo stato 
di avanzamento della ricerca presso il giacimento del Cavone sono 
disponibili sul sito www.labcavone.it creato appositamente per ga-
rantire la massima trasparenza e diffusione dei dati.
«Dopo la scossa di magnitudo 2.8 che il 20 giugno ha risvegliato i ri-
cordi del sisma - conclude il Sindaco Luca Prandini - molti cittadini 
hanno chiesto informazioni sulle attività presso il Cavone, e la par-
tecipazione di Concordia al tavolo di lavoro istituzionale è la miglior 
risposta che il Comune potesse dare, a garanzia dell’attenzione che si 
vuole prestare a un tema così sensibile e delicato per la sicurezza dei 
cittadini». 

CAVONE: CONCORDIA AL TAVOLO 
DI LAVORO CHE SEGUE LA RICERCA

Dal 1 Gennaio 2014 è entrata in vigore la TARI (tassa sui rifiuti) che 
sostituisce la TARES. La TARI è dovuta da chiunque possieda, occupi 
o detenga, locali ed aree scoperte operative, a qualsiasi uso adibite 
e suscettibili di produrre rifiuti urbani ed assimilati. Il nuovo tributo 
è gestito direttamente dal Comune di Concordia sulla Secchia, tra-
mite il Servizio Tributi dell’Unione Comuni Modenesi Area Nord, e 
per l’anno 2014 sarà riscosso in due rate semestrali, una in acconto 
con scadenza 31 Luglio 2014 e una a saldo con scadenza 30 No-
vembre 2014. L’eventuale conguaglio, positivo o negativo, sarà ef-
fettuato con la prima rata del 2015.
Si sottolinea che l’Amministrazione comunale per l’anno 2014 ha 
ritenuto di non aumentare le tariffe della tassa rifiuti (TARI) sia per 
le utenze domestiche che per le attività economiche, che pertanto 
rimangono invariate rispetto a quelle deliberate per l’anno 2013.

  COME PAGARE  
La TARI dovrà essere pagata esclusivamente presso gli sportelli 
bancari o postali, tramite il modello F24 già precompilato dal Co-
mune. Tale modello è composto da due parti, una delle quali rimane 
al contribuente come ricevuta, sarà allegato all’avviso di pagamen-
to della TARI 1^ rata 2014, che i contribuenti riceveranno per posta 
entro il mese di Luglio. Sul sito del Comune: www.comune.con-
cordia.mo.it è possibile visionare il Regolamento, le tariffe delibe-
rate per l’anno 2014 e tutte le informazioni utili per gli adempimenti 
tributari.

  CALCOLO TARIFFA  
Utenze domestiche
L’importo dovuto da ciascuna utenza domestica è calcolato sulla 
base della superficie dell’abitazione, compresi garage, solaio, can-
tina (quota fissa) e del numero dei suoi occupanti (quota variabile).
Utenze non domestiche
L’importo dovuto da ciascuna utenza non domestica è calcolato sul-
la base dei coefficienti specifici per ogni singola categoria rapportati 
alla superficie dei fabbricati occupati e alle aree scoperte operative 
(quota fissa) e sulla base dei coefficienti di potenziale produzione di 
rifiuti previsti per le singole attività economiche (quota variabile), in 
base al D.P.R 27 Aprile 1999 n. 158

  INFORMAZIONI  
Se le informazioni contenute nella comunicazione trasmessa ad 
ogni singolo contribuente con la bollettazione di Luglio non do-
vessero essere corrette od aggiornate si potrà chiedere la rettifica 
degli importi presso il Servizio Tributi del Comune di Concordia, nel 
nuovo Municipio in Piazza 29 Maggio, 2, oppure presso gli Uffici 
dell’Unione Comuni Modenesi Area Nord, presso il nuovo Municipio 
di Mirandola in Via Giolitti, 22.

Gli Uffici del Comune di Concordia sulla Secchia sono aperti al 
pubblico: il giovedì dalle 8:30 alle 13:00 e dalle 15:00 alle 18:00; il sa-
bato dalle 8:30 alle 13:00. Gli uffici dell’Unione presso il Comune 
di Mirandola sono aperti il martedì  dalle 08.30 alle 13.00; il giovedì 
dalle 08.30 alle 13.00 e dalle 15.00 alle 17.30 ed il sabato dalle 08.30 
alle 13.00. Per informazioni telefoniche si potrà contattare, il nu-
mero 0535.29604 oppure il numero 0535.29599.

LA TARI: 
LA NUOVA TASSA SUI RIFIUTI

PROROGA SCADENZA 
PAGAMENTO TASI ANNO 2014

Si ricorda che il Comune di Concordia sulla Secchia, vista la 
situazione di estrema incertezza nell’applicazione normativa del 
tributo e le difficoltà operative riscontrate da diversi Caf e Studi 
professionali, ha deliberato con atto di Giunta ne. 62 del 13 giugno 
2014 la proroga della scadenza per il pagamento della prima rata 
di acconto del tributo sui servizi indivisibili (TASI) dal 16 Giugno 
2014 al 16 Ottobre 2014.
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È stata inaugurata 
domenica 8 giu-
gno, in occasione 
della festa della 
Scuola secondaria 
di I° grado, la nuova 
palestra scolastica 
di Concordia che a 
partire da settem-
bre ospiterà le le-
zioni di educazione 
fisica e le attività 
sportive extrascola-

stiche. La nuova palestra di via del Volontariato è una struttura 
di oltre 1.200 metri quadrati, a norma Coni, dotata di una tribuna 
con 100 posti a sedere e doppi spogliatoi. La caratteristica prin-
cipale è il fatto che si possa dividere “a metà”, permettendo così 
lo svolgimento contemporaneo di due attività separate. Il costo 
ammonta a 1,2 milioni di € ed è stata finanziata con i fondi della 
struttura commissariale della Regione Emilia Romagna destinati 
alla ricostruzione. 

Sono aperte le iscrizioni per l’anno scolastico 2013/2014 ai corsi di:
propedeutica - per i bambini iscritti alla classe 1a e 2a elementare
canto corale - per bambini/ragazzi
canto moderno e lirico
strumenti a fiato - flauto, clarinetto, sax, tromba, trombone, corno, 
tuba
chitarra classica
pianoforte
violino
chitarra e basso elettrico
percussioni-batteria
fisarmonica
pianoforte rock (tastiera)
violoncello
musica e computer
musica e movimento – per bambini/e da 3 a 5 anni (in collaborazio-
ne con Khorovodarte-Tersicore asd)
Sono inoltre assegnate, con appositi bandi, due borse di studio per 
la frequenza nell’anno scolastico 2014/2015:
- Bando per l’assegnazione di 100 borse di studio ad allievi iscrit-
ti alla scuola di musica e residenti nei Comuni modenesi dell’Area 
Nord e colpiti dagli eventi sismici del maggio 2012. La borsa di stu-
dio assegnata equivale al 60% del costo della retta di frequenza. 
Le domande, indirizzate alla Fondazione Scuola di Musica “Car-
lo e Guglielmo Andreoli” devono pervenire entro il 15 settem-
bre 2014.
- Bando per l’assegnazione di 20 di borse di studio ad allievi iscrit-
ti alla scuola di musica e residenti nei Comuni modenesi dell’Area 
Nord per la frequenza gratuita nell’anno scolastico 2014/2015. 
Le domande, indirizzate alla Fondazione Scuola di Musica “Car-
lo e Guglielmo Andreoli” devono pervenire entro il 15 settem-
bre 2014.
Le informazioni e la modulistica per l’iscrizione ai corsi di musica e 
per le borse di studio sono scaricabili dal sito www.fondazionecgan-
dreoli.it e dal sito www.comune.concordia.mo.it
Le iscrizioni alla scuola di musica si ricevono presso l’ufficio cul-
tura del Comune di Concordia - tel. 0535 412935

SCUOLA DI MUSICA
SCUOLA

ISCRIZIONI AI SERVIZI SCOLASTICI
PER L’ANNO 2014/15

L’Ufficio Istruzione, entro il 25 luglio 2014, riceve le iscrizioni 
ai servizi comunali di trasporto scolastico e pre-scuola per gli 
allievi della scuola primaria e secondaria di I° grado e ai servi-
zi di prolungamento orario e mensa scolastica per la scuola 
primaria. On line la modulistica.
Segnaliamo che a decorrere dal prossimo anno scolastico 
è istituito il servizio di pre-scuola anche per gli allievi della 
scuola secondaria di I° grado.
La modulistica è disponibile presso l’Ufficio Istruzione e sca-
ricabile dal sito del Comune: www.comune.concordia.mo.it

MANTENUTO IL COORDINAMENTO 
PEDAGOGICO PER I PIÚ PICCOLI 

Su proposta dell’Amministrazione il Consiglio comunale ha approva-
to il mantenimento anche per i prossimi 5 anni del Coordinamento 
pedogogico per i servizi per la prima infanzia ritenendo necessario 
garantire la continuità di questa qualificata consulenza al servizio 
dei bambini di Concordia. L’attività di Coordinamento pedagogico è 
svolta in forma congiunta con i servizi per la prima infanzia dei Co-
muni di Concordia, Mirandola, San Possidonio, San Prospero e San 
Felice ed è regolato da una apposita convenzione.

FINE ANNO SCOLASTICO...
TANTI EVENTI 

Eccoci alla fine di un altro anno scolastico: quanti avveni-
menti e situazioni nuove per alunni e personale tutto. Siamo 
entrati nella nuova palestra: bellissima, spaziosa, tanto desi-
derata. Un ringraziamento va doverosamente agli insegnanti 
che non hanno comunque mai rinunciato all’attività motoria 
e all’Amministrazione comunale che ha messo a disposizio-
ne della Scuola primaria una sala del nuovo municipio e il 
pullmino per il trasporto delle classi della Scuola secondaria 
al centro sportivo, fino alla consegna della nuova palestra.
Giovedì 5 giugno, in una bellissima mattina di sole, si è te-
nuta la cerimonia di assegnazione della borsa di studio che 
il farmacista dott. Rossi ormai da due anni offre alla scuola 
primaria “Gasparini”. 
Lorenzo Gennari e Alice Morselli, alunni di classe quinta, 
hanno ricevuto, alla presenza del dott Rossi, dell’Assessore 
Angela Bozzoli, della Dirigente scolastica Raffaela Pellacani, 
di tutte le classi della scuola e delle insegnanti la borsa di 
studio per le competenze di collaborazione, disponibilità, 
capacità di intervenire in aiuto degli altri dimostrate nel loro 
percorso scolastico. La soddisfazione e l’emozione di tutti 
i presenti per questo significativo riconoscimento è stata 
grande.
Domenica 8 giugno, nell’ambito della festa della Scuola 
secondaria di primo grado “Zanoni”, sono stati assegnati i 
premi relativi al concorso promosso dall’Amministrazione 
comunale “Scrivere su i banchi”. 
Sono stati premiati per i prodotti multimediali gli alunni di 
classe terza Cristian Ruosi, Arianna Monaco, Pederzoli Sofia e 
Zuccoli Sara. Hanno ricevuto il premio per il prodotto testua-
le Ilaria Scarpelli, Francesca Miano e Alice Ruosi. In questa 
occasione il farmacista dott. Renzo Belli ha assegnato la bor-
sa di studio, in memoria del figlio Marco, all’alunna Giada Ro-
versi per l’impegno, disponibilità e forza d’animo dimostrati.

Dott.ssa Raffaela Pellacani
Dirigente scolastico Istituto comprensivo “Sergio Neri”

INAUGURATA LA NUOVA 
PALESTRA SCOLASTICA
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Dal 26 al 29 luglio
Santa Caterina

SAGRA 
DI SANTA 
CATERINA
A cura della Parrocchia 
di Santa Caterina

Venerdì 25 luglio, 
ore 21.30
Via Garibaldi

LÀ DOVE 
C’ERA UNA 
VIA...
La «città invisibile» 
diventa una città 
possibile
Concerto all’interno 
della rassegna estiva 
Scena Solidale 
promossa da 
Regione Emilia-Romagna 
e Emilia Romagna 
Teatro Fondazione

Domenica 27 luglio, 
dalle ore 18
Centro abitato

STRADA 
FACENDO
Raduno nazionale degli 
artisti di strada

Giovedì 7 agosto, 
ore 21.15
Cortile interno 
della Biblioteca 
comunale, 
Via per San Possidonio, 1

Per la rassegna 
Estate in Giallo
L’ORA BLU
Viaggio 
al centro della notte

Estate in piazza 2014
Dal 29 agosto 
al 2 settembre
Fossa di Concordia

SAGRA 
DI SAN 
MASSIMO
A cura del Circolo ANSPI 
San Massimo di Fossa

Dal 6 al 9 settembre 
Vallalta 

SAGRA DI 
VALLALTA
a cura del 
Comitato Sagra

Domenica 14 settembre
Concordia

2° CORRICONCORDIA
Corsa podistica 
non competitiva

Concordia, 
Piazza 29 Maggio 
FESTA DELLA 
CONSULTA DEL 
VOLONTARIATO
A cura della 
Consulta del 
volontariato

Dal 20 al 22 settembre
San Giovanni

SAGRA 
DI SAN 
GIOVANNI
A cura del 
Comitato Sagra

Per informazioni:
Comune di Concordia sulla Secchia

Tel. 0535 412921 - 22 - 35
info@comune.concordia.mo.it
www.comune.concordia.mo.it

APPUNTAMENTI

25 luglio 2014, ore 21.30
Concordia, via Garibaldi
LÀ DOVE C’ERA UNA VIA...
La «città invisibile» diventa una 
città possibile
con Nicola Bortolotti, Lui-
gi Mattia Celotti, Giulia Dio-
mede e con Gabriele Betti, 
Giovanni Mareggini - flauti 
Marco Bedetti - pianoforte in col-
laborazione con l’associazione 
Amici della Musica di Modena.
Promosso dall’Assessorato alla Cultura della Regio-
ne Emilia-Romagna e da Emilia Romagna Teatro Fonda-
zione da luglio 2012 “Scena Solidale” offre un contribu-
to alla rinascita delle comunità colpite dagli eventi sismici. 
Con “Emilia 2.0 - Tra ieri e domani, oggi si (ri)fonda l’Emilia”, Scena 
Solidale giunge quindi alla sua terza rassegna estiva curata da 
Claudio Longhi in collaborazione con Giacomo Pedini. A Con-
cordia la rassegna farà tappa venerdì 25 luglio alle 21.30 con un 
concerto in Via Garibaldi a ingresso gratuito.

SCENA SOLIDALE

Biblioteca comunale 

Cortile interno -  Via per San Possidonio, 1 – Concordia sulla Secchia – tel 0535 412937

per la rassegna

Estate in giallo

Giovedì 7 agosto ore 21.15

   

L'ORA BLU
viaggio al centro della notte

Atmosfere noir tratte da un  classico americano della  

letteratura di genere:

Appuntamenti in nero (Rendezvous in Black) 
di  Cornell Woolrich

stampato nel 1950 nella collana il Giallo Mondadori con il n° 100 

lettura:

DANIELA FINI 

atmosfere sonore:

MARCO MALAVASI VANDELLI

ed inoltre:
bancarella del libro 
giallo

   

e 
una bibita sotto le 
stelle

 

Il segreto di Woolrich è di  
aver compreso la psicologia 
dei lettori che amano sentirsi  
partecipi della vicenda. 
Così, il posto che nel 
romanzo poliziesco classico è 
occupato dal mistero, in 
Woolrich è tenuto dalla 
suspense. 
Di fronte al mistero  i  
lettori ,  attendono, costretti  
nella loro parte di immobili  
spettatori, che l’eroe del 
romanzo sciolga l’enigma e li  
liberi dai dubbi dai quali 
erano stati agitati per tutto 
lo svolgersi della vicenda.
Woolrich ,invece,  suscita nel 
lettore , con un'abile 
gradazione psicologica, una 
tensione analoga a quella 
che subiscono i protagonisti  
stessi del racconto seguita 
da una liberazione finale e 
terribile.

Biblioteca comunale 

Cortile interno -  Via per San Possidonio, 1 – Concordia sulla Secchia – tel 0535 412937

per la rassegna

Estate in giallo

Giovedì 7 agosto ore 21.15
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di  Cornell Woolrich

stampato nel 1950 nella collana il Giallo Mondadori con il n° 100 
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DANIELA FINI 

atmosfere sonore:

MARCO MALAVASI VANDELLI

ed inoltre:
bancarella del libro 
giallo

   

e 
una bibita sotto le 
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Il segreto di Woolrich è di  
aver compreso la psicologia 
dei lettori che amano sentirsi  
partecipi della vicenda. 
Così, il posto che nel 
romanzo poliziesco classico è 
occupato dal mistero, in 
Woolrich è tenuto dalla 
suspense. 
Di fronte al mistero  i  
lettori ,  attendono, costretti  
nella loro parte di immobili  
spettatori, che l’eroe del 
romanzo sciolga l’enigma e li  
liberi dai dubbi dai quali 
erano stati agitati per tutto 
lo svolgersi della vicenda.
Woolrich ,invece,  suscita nel 
lettore , con un'abile 
gradazione psicologica, una 
tensione analoga a quella 
che subiscono i protagonisti  
stessi del racconto seguita 
da una liberazione finale e 
terribile.

ed inoltre:
bancarella del libro giallo e
una bibita sotto le stelle

Il segreto di Woolrich è di aver compreso 
la psicologia dei lettori che amano sentirsi
partecipi della vicenda.
Così, il posto che nel romanzo poliziesco 
classico è occupato dal mistero, 
in Woolrich è tenuto dalla suspense.
Di fronte al mistero i lettori , attendono, co-
stretti nella loro parte di immobili
spettatori, che l’eroe del romanzo sciolga 
l’enigma e li liberi dai dubbi dai quali
erano stati agitati per tutto lo svolgersi 
della vicenda.
Woolrich ,invece, suscita nel lettore, con 
un’abile gradazione psicologica, una
tensione analoga a quella che subiscono i 
protagonisti stessi del racconto seguita
da una liberazione finale e terribile.
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Cortile interno -  Via per San Possidonio, 1 – Concordia sulla Secchia – tel 0535 412937

per la rassegna

Estate in giallo
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Appuntamenti in nero (Rendezvous in Black) 
di  Cornell Woolrich

stampato nel 1950 nella collana il Giallo Mondadori con il n° 100 

lettura:

DANIELA FINI 
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Il segreto di Woolrich è di  
aver compreso la psicologia 
dei lettori che amano sentirsi  
partecipi della vicenda. 
Così, il posto che nel 
romanzo poliziesco classico è 
occupato dal mistero, in 
Woolrich è tenuto dalla 
suspense. 
Di fronte al mistero  i  
lettori ,  attendono, costretti  
nella loro parte di immobili  
spettatori, che l’eroe del 
romanzo sciolga l’enigma e li  
liberi dai dubbi dai quali 
erano stati agitati per tutto 
lo svolgersi della vicenda.
Woolrich ,invece,  suscita nel 
lettore , con un'abile 
gradazione psicologica, una 
tensione analoga a quella 
che subiscono i protagonisti  
stessi del racconto seguita 
da una liberazione finale e 
terribile.

DANIELA FINI

MARCO MONTORSI
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CULTURA

Sabato 3 maggio, presso il Municipio di Concordia, si è svolto un 
convegno sui mulini natanti italiani ed europei di ieri e di oggi e la 
presentazione del progetto e dello studio di fattibilità del Museo 
dei mulini natanti di Concordia.
Il convegno è stato organizzato dal Comune di Concordia con la 
collaborazione della Associazione italiana amici del mulini storici 
(AIAMS) di Revere (Mn) e il patrocinio del Comune e della Pro-loco 
di Revere (MN), del Comune e della Associazione culturale “Riccar-
do Bacchelli” di Ro (FE), dell’Istituto italiano di Archeologia e Etno-
logia Navale di Venezia e della Coop. culturale “Alcide De Gasperi” 
di Concordia. Al convegno hanno partecipato una cinquantina 
di persone, fra studiosi e appassionati, tra i quali Eros Giovanni-
ni, presidente della Pro-loco di Revere, Loreno Confortini, Enzo 
Ghidoni, Vittorio Negrelli, Lauro Tavernelli, Simona Maini, 
Susi Marazzi, Amabilia Canossa, Claudio Fazzi e Elena Tioli.
Il Sindaco di Concordia Carlo Marchini, dopo aver portato il sa-
luto dell’Amministrazione, si è detto particolarmente lieto di 
concludere i suoi 10 anni da Sindaco con il convegno sui mulini 
natanti, perché rappresentano una parte rilevante della storia di 
Concordia. Sono seguiti poi i brevi interventi di Disma Mantova-
ni e Gabriele Setti, rispettivamente Presidente onorario ed effet-
tivo dell’AIAMS (www.aiams.eu), sugli scopi e le attività dell’asso-
ciazione costituita nel 2011 con l’adesione di una ventina di soci 
di diverse Regioni italiane. Attualmente l’Associazione conta più 
di 100 soci, fra i quali il Comune e la Pro-loco di Revere, i Comuni 
di Bastiglia e Concordia, e dal 2014, è collegata con il Museo degli 
usi e dei costumi della gente trentina di San Michele all’Adige (TN) 
che coordina, fra l’altro, 27 opifici idraulici funzionanti del trenti-
no (11 mulini, 12 segherie e 4 fucine). Inoltre, con le Associazioni 
europee amici dei mulini, l’AIAMS cura le edizioni italiane delle 
Giornate europee dei mulini che si svolgono attorno al 20 maggio 
di ogni anno. 
È intervenuto poi il dott. Stefano Medas, archeologo subacqueo, 
pubblicista e presidente dell’Istituto italiano di archeologia ed 
etnologia navale di Venezia, sul tema dei mulini natanti italiani 
ed europei ricostruiti e funzionanti in Italia e in Europa, compresi 
quelli sul Po di Ro e Revere.
A seguire hanno preso la parola il Prof. Bruno Andreolli dell’Uni-
versità di Bologna e l’Arch. Daniele Balzanelli che hanno presen-
tato rispettivamente lo studio di fattibilità e il progetto del museo 
dei mulini natanti di Concordia. Nello studio, redatto nel 2007 da 
un apposito gruppo di lavoro, sono specificate le motivazioni, le 
finalità e le caratteristiche di massima del museo, compreso il per-
corso esterno che va da Santa Caterina fino a Palazzo Taccoli. Il 
progetto, del 2010, denominato “percorso territoriale”, parte inte-
grante del museo dei mulini natanti di Concordia è costituito da 
una relazione tecnica, elaborati grafici, foto d’epoca e attuali, pla-
nimetrie e schede dei principali edifici e chiese di Concordia. Dalla 
decina degli antichi mulini natanti fatti togliere dagli Estensi, su-

MULINI NATANTI: UN CONVEGNO A CONCORDIA
Presentato lo studio di fattibilità e il progetto del museo dei mulini natanti di Concordia

bentrati ai Pico nel 1713, e gli ultimi quattro collocati nel Secchia 
dopo 30 anni nel 1743 e di cui si ha memoria: il Mulino di sopra o 
“Tacoli” privato, il M. di Mezzo o “belgrado” e il M. del porto presso 
il ponte gestiti dal Comune di Concordia e il M. di sotto o delle “de-
cime” gestito dal Comune di Mirandola. Detti mulini funzionarono 
fin verso la fine del 1800. Quattro proiettori di luce e una specifica 
segnaletica per gli edifici e le chiese e un logo identitario eviden-
zieranno i siti degli ultimi quattro mulini. 
Sia il prof. Andreolli che l’arch. Balzanelli hanno molto insistito 
sulla necessità che il futuro museo sia il più possibile inserito nel 
territorio. In sala era allestita un’esposizione con il modello in le-
gno del mulino natante di Concordia del 1907 (di cui si auspica 
una pubblicazione specifica), disegni e foto d’epoca e attuali dei 
mulini natanti italiani ed europei. Infine, come da programma, i 
partecipanti al convegno hanno visitato il centro storico di Con-
cordia gravemente danneggiato dal sisma del 2012. 

Da sinistra: il modello in scala 1:10 del mulino di Concordia del 1907, l’arch. 
Balzanelli, il prof. Andreolli, il presidente dell’AIAMS Setti, il sindaco Marchi-
ni, il prof. Mantovani e il dott. Medas. 

Calamandrei, padre costituente, diceva che dietro ad ogni articolo 
della Costituzione un ragazzo deve poter vedere giovani come lui, 
che si sono spesi per la libertà e la giustizia che quella Carta porta 
con sé. Proprio per favorire l’incontro tra i giovani e la Legge, il 4 
luglio scorso all’interno della cornice della Notte tricolore, l’Ammi-
nistrazione comunale ha rinnovato il tradizionale appuntamento 
tra i neomaggiorenni e la Costituzione. Nell’informalità di una piaz-
za in festa, alcuni di loro hanno preso parola per raccontarsi come 
esponenti di una generazione che scalpita nell’intravedere la vita 
adulta e che, al contempo, teme l’insorgere delle nuove responsa-
bilità e di un futuro imprevedibile. Dietro alle parole consapevoli 
dei ragazzi abbiamo percepito il loro desiderio di mettersi in moto 
per la comunità, il desiderio di partecipare. L’ha dimostrato chi è 
salito sul palco, chi ha chiesto una copia della Costituzione per gli 
amici in vacanza e anche chi, rammaricato, non ha potuto essere 
presente a causa del lavoro o di necessità familiari; anche questa è 
responsabilità. 
Essere giovani significa vivere l’età delle potenzialità, nella quale si 
possono aprire strade diverse e ci si sperimenta gettando le basi 
della futura età adulta; un’età che non può esulare dalla partecipa-
zione alla vita di comunità. Promuovere iniziative di cittadinanza 
attiva significa permettere a tutte le ragazze e i ragazzi di prende-
re parte alle decisioni che li riguardano, significa formare cittadini 
consapevoli. 
Sarà nostra premura dare ai giovani lo spazio di cui hanno bisogno.

Katia Pedrazzoli

CONSEGNA DELLA COSTITUZIONE 
AI DICIOTTENNI CONCORDIESI
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VOLONTARIATO
CROCE BLU
Concordia – San Possidonio

Nei giorni 5 e 6 Luglio l’associazione di volontariato Croce Blu di Con-
cordia e San Possidonio ha festeggiato i venti anni di attività. È stata 
una piacevolissima festa alla quale hanno partecipato i volontari, 
rappresentanti delle istituzioni e tanti amici che hanno manifesta-
to la vicinanza della cittadinanza alla nostra associazione. Abbiamo 
apprezzato tantissimo la presenza di diverse associazioni Croce Blu 
provenienti da diverse province che si sono unite a noi nei festeg-
giamenti. È stato emozionante il corteo che abbiamo organizzato 
insieme a tutti i mezzi di soccorso delle varie associazioni nella mat-
tinata di domenica da Piazza della Repubblica fino alla Chiesa per la 
celebrazione della Santa Messa. È stato altrettanto gradito ricevere, 
in occasione della nostra festa, la donazione di un defibrillatore da 
parte della associazione “Un cuore per la vita” di San Prospero: un 
gesto di grande generosità e di grande sensibilità verso i bisogni del-
la collettività. Un particolare ringraziamento è andato ai fondatori, 
ai presidenti, ai consiglieri che si sono impegnati nell’amministrare 
l’associazione e ai tanti volontari che in questi venti anni si sono suc-
ceduti per garantire lo svolgimento del servizio. Un ringraziamento 
è andato a quei ragazzi che hanno svolto il servizio civile nella nostra 
associazione, un ringraziamento a tutti quanti, imprese, privati, isti-
tuzioni, singoli cittadini che hanno sostenuto la nostra attività, e un 
sentito pensiero è andato a tutti i volontari che non sono più tra noi 
e con i quali abbiamo condiviso una parte della nostra vita associa-
tiva. Abbiamo inoltre con grande gioia consegnato le onerificenze 
ai soci volontari che hanno conseguito il traguardo dei 5/10/15/20 
anni di attività in associazione. La consegna di questi attestati ha vo-
luto essere un tangibile riconoscimento a tutti i volontari che con 
determinazione e sacrificio hanno dato il loro contributo. E alla fine 
di questa festa abbiamo chiuso le celebrazioni condividendo insie-
me quello che rimane l’auspicio più sentito da parte di tutti i volon-
tari: quello di potere disporre molto presto, dopo oltre due anni di 
precarietà e di sacrifici, di una struttura fissa per consentirci  di ga-
rantire ai cittadini sempre il migliore servizio.

20° ANNIVERSARIO DELLA CROCE BLU

Si è svolta nel migliore dei modi la sesta edizione della mani-
festazione musicale Sfilza Blues che si è tenuta a Santa Cate-
rina nei giorni 20, 21 e 22 giugno. La buona musica, l’ottima 
cucina e il pubblico numeroso hanno allietato 3 bellissime 
serate che hanno permesso di raccogliere fondi a sostegno 
dei progetti di qualificazione scolastica dell’Istituto com-
prensivo di Concordia.
Venerdì 20 giugno si è esibita la banda Rulli Frulli, che rap-
presenta una straordinaria esperienza musicale della scuola 
di musica dell’Area Nord con ormai una fama nazionale; a 
seguire si sono esibite nuove proposte musicali locali come i 
Whole Tone Trio e i gruppi rock della scuola di musica. Saba-
to 21 blues puro con la musica di Oracle King e la sua band. 
Domenica 22 giugno chiusura con i Doppio Smalto e il loro 
revival di musica anni ’60, ’70, ’80. 
Sono state tre serate bellissime, anche sotto il profilo meteo-
rologico, e hanno portato a Santa Caterina un folto pubblico 
con la presenza di numerosi bambini e ragazzi a cui aveva-
mo dedicato un’area giochi nel grande parco che ospita la 
festa. 
Ringraziamo tutti coloro che ci hanno fatto visita, Radio Pico 
come media partner e tutti gli sponsor che ci hanno soste-
nuto. 
Tutto ciò ci ha permesso di raccogliere 4.000 € che andranno 
a finanziare quasi interamente la quota spettante al Comu-
ne di Concordia relativa al progetto “Leggere e scrivere…
tutti insieme”, che coinvolge le sezioni 5 anni delle scuole 
dell’infanzia e le classi prime e seconde delle scuole prima-
rie e secondarie di I grado dei Comuni dell’Area Nord, con 
il coordinamento del servizio di neuropsichiatria infantile 
dell’AUSL di Mirandola. Il progetto ha l’obiettivo di favorire 
l’acquisizione della lettura e della scrittura in tutti gli alunni 
individuando precocemente eventuali difficoltà ed interve-
nendo per superarle.

GRAFICA - LITOGRAFIA - EDITORIA - ETICHETTE - DIGITALE

MASSA FINALESE (MO) - Tel. 0535 99106
www.baraldini.net - info@baraldini.net

SFILZA BLUES

ASSOCIAZIONE GIRASOLE
Il 15 giugno abbiamo festeggiato la fine dell’anno scolastico 
2013/2014 con tutti i bambini, i docenti, i genitori della Scuola 

dell’infanzia “Girasole” e la presenza del Sindaco Luca Prandini e 
dell’assessore Adriana Ferrari. Per l’occasione i rappresentanti della nuo-
va giunta comunale hanno tenuto un importante discorso sull’impegno 
del Comune nei confronti della Scuola, sul prezioso lavoro quotidiano 
dei docenti nei confronti dei nostri bambini e non hanno mancato di 
congratularsi nei confronti della nostra associazione per la buona riusci-
ta della festa. A questo riguardo, oltre all’impegno dei genitori, voglia-
mo ricordare e ringraziare i ragazzi dell’associazione “Playa d’en Fossa” 
che in stretta collaborazione ci hanno supportato nella buona riuscita 
della festa. Ringraziamo inoltre la comunità musulmana e pakistana di 
Concordia che per la festa ha proposto ottime pietanze dolci e salate 
tipiche dei loro paesi d’origine: un importante segnale di integrazione 
multiculturale e una conferma che il mondo può e deve essere unito in 
tutte le sue sfumature. Voglio rivolgere un ringraziamento particolare ai 
genitori dei bimbi delle sezioni 5A e 5B che lasciano la scuola dell’infanzia 
per entrare alle elementari e che mi hanno profondamente commosso con 
un riconoscimento inaspettato. Ci hanno ricordato che, nonostante le dif-
ficoltà nel gestire un’associazione, ci sono tante persone che sostengono e 
capiscono il nostro operato. L’attività dell’associazione ha portato in cassa 
2.047,00 euro che sono stati utilizzati per finanziare tutte le necessità del-
la Scuola dell’infanzia “Girasole”. Ricordo che a Settembre, con l’inizio del 
nuovo anno scolastico, si terrà la riunione dell’associazione per discutere 
la relazione di esercizio finanziario ed il programma di attività a sostegno 
dell’Istituto comprensivo “Sergio Neri”. Auguro a tutti buone vacanze.

Davide Dotti, Associazione Girasole
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VOLONTARIATO
Progetto Chernobyl 
Concordia - San PossidonioSolidarietà

ACCREDITAMENTO SEDE AVIS… PROMOSSI !!!
Che dire….è stato sicuramente impegnativo per chi ha dovuto 
gestire la parte burocratica….non ringrazieremo mai abba-
stanza Enrico ed Elisa... è stato sicuramente laborioso imparare 
tutte le procedure da applicare... è macchinoso seguire l’iter 
prima di ogni donazione, ma la soddisfazione di essere stati 
promossi è davvero tanta!!!! Anche se siamo ancora nella sede 
provvisoria nel verde del parco Diazzi. Ma non è finita... anzi... 
adesso iniziano i lavori di sistemazione della sede storica di Via 
Mazzini, e anche per quella dovremo superare l’esame della 
commissione, ma ce la faremo di nuovo perché per noi consi-
glieri e collaboratori la procedura della qualità è una questio-
ne di primaria importanza per offrire ai nostri donatori tutte 
le garanzie necessarie e dovute!!! La sede storica è in ristrut-
turazione e dovrebbe (condizionale ancora d’obbligo...) essere 
pronta per il 28 Settembre, data fissata per la FESTA DEL DO-
NATORE, anche se le donazioni proseguiranno al Parco Diazzi 
fintanto che non avremo ottenuto l’accreditamento anche in 
Via Mazzini.
Il programma della giornata è sobrio e allo stesso tempo capa-
ce di offrire tanti momenti di svago:
10.00 - Ritrovo in Piazza Repubblica con intrattenimento della 
Filarmonica “G. DIAZZI”
10.30 - Inaugurazione sede e taglio del nastro, visita ai locali e 
corteo fino alla Chiesa Nuova
11.15 - Santa Messa
12.30 - Ristoro in piedi nei locali della nuova Parrocchia
15.00 - Concerto della banda ospitata dalla Filarmonica “G. 
DIAZZI” (anfiteatro della nuova Parrocchia)
16.30 - Concerto coro GOSPEL SOUL di Carpi, all’interno della 
Chiesa Nuova
18.00 - Aperitivo e saluti
Come sempre vi aspettiamo, sia in questa giornata così impor-
tante per noi, ma soprattutto in sede per donare!!!!!

Giuliana Bighi, Responsabile comunicazione

2 giugno: Raduno auto d’epoca e sportive
Splendido risulta-
to, in una giornata 
piena di sole e di 
gente! L’iniziativa di 
quest’anno è sta-
ta arricchita dalla 
presenza dei colo-
ratissimi disegni re-
alizzati dai bambini 
della scuola prima-
ria; tra questi i par-
tecipanti al raduno 
e il pubblico hanno 
scelto quello preferito. I vincitori, festeggiati in classe insieme 
alle maestre e ai compagni, hanno permesso alla loro classe di 
ricevere un buono di 150 € per l’acquisto di materiale didattico. 
Grazie alla scuola per la collaborazione e grazie a tutti quelli che 
ci hanno aiutato nella realizzazione dell’iniziativa, il cui risultato 
ci permetterà di sostenere il progetto Rugiada, un soggiorno 
di risanamento per 10 bambini bielorussi che provengono dalla 
regione di Gomel, fortemente contaminata dall’esplosione nu-
cleare di Chernobyl.
Vogliamo condividere con tutti una notizia che ci rende felici e 

orgogliosi: il dott. Yuri Dmitriev, pri-
mario del reparto chirurgia pediatri-
ca dell’ospedale Maggiore di Gomel, 
ha ricevuto il premio come miglior 
chirurgo della Bielorussia per il 2014. 
Uno dei primi progetti che Legam-
biente Solidarietà ha realizzato in 
Bielorussia è stato proprio quello 
con l’Ospedale Regionale di Gomel, 
che è stato dotato di strumentazione 
adeguata per consentire di rispon-
dere alle necessità della popolazione 
infantile di quella zona e dove nel di-

cembre 2005 abbiamo inaugurato la sala di terapia intensiva a 
uso pediatrico. Yuri e alcuni suoi collaboratori hanno partecipato 
anche a stage formativi presso l’Università di Modena e, in quella 
occasione, è stato ospite anche a Concordia. È stato grazie alla 
sua professionalità, determinazione e tenacia se il suo ospedale 
ha potuto raggiungere così alti livelli di qualità e che ora lo han-
no portato a ricevere questa alta onorificenza.

Domenica 24 Agosto 2014 si terrà a Fossa di Concordia la VI 
Edizione di “PLAYA D’EN FOSSA”, serata di musica e solidarietà, 
che da ben cinque anni, richiama migliaia di ragazzi nella Bas-
sa modenese. La serata ad ingresso libero, inizierà alle 19 con 
l’apericena, per poi trasformarsi alle 22 in una vera e propria 
discoteca all’aperto con ospiti d’eccezione.
Seguite PLAYA d’en FOSSA su FACEBOOK e TWITTER per sco-
prire tutte le novità 2014. In caso di maltempo l’evento sarà 
rinviato a Domenica 7 Settembre. 
PLAYA d’en FOSSA; 
SE TE LA RACCONTANO NON É LA STESSA COSA.

DOMENICA 24 AGOSTO 
TORNA PLAYA D’EN FOSSA
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Cos’è che fa di una discreta squadra di calcio, una squadra vin-
cente? Non certo la tecnica individuale degli atleti. Non certo gli 
schemi preparati in allenamento dal Mister. Non certo la prepa-
razione fisico-atletica. Non sono certamente queste le ragioni. O, 
almeno, non solo.
Ciò che fa sicuramente le fortune di una squadra (non impor-
ta se di calcio, di hockey, di rugby o di scopone scientifico) è la 
forza del collettivo, l’impegno comune e, come si è soliti dire, lo 
spogliatoio.
La compagine dei Canarini Fossa, deve le proprie vittorie ed i 
suoi successi proprio allo spirito di coesione che anima i propri 
tesserati. Ed è quasi commovente vedere come persone di età 
diverse, alcune in età scolastica ed altre prossime al pensiona-
mento, siano riuscite a formare un gruppo così graniticamente 
omogeneo.
Passando ai fatti, dobbiamo evidenziare che l’annata in corso è 
stata caratterizzata da una prima parte di campionato, contras-
segnata da un’alternanza di risultati che è stato motivo di non 
poca preoccupazione per la dirigenza. Dopo la sosta invernale, 
però, tutto è cambiato. Non riuscivano più a vincere. È a questo 
punto che è scattato qualcosa nella squadra e gli atleti hanno 
ripreso a macinare gioco e a produrre risultati positivi e, con un 
ritmo di 2 punti a partita di media e con una giornata di anticipo 
sul termine del campionato, hanno meritatamente vinto il loro 
girone. 
Rinvigoriti dal risultato, hanno affrontato e superato brillante-
mente le fasi eliminatorie per il titolo provinciale, eliminando 
dapprima l’Albero D’Oro (risultato finale 7 a 6 d.c.r.) e successiva-
mente il Nonatula A per 2 a 1.
La finale, disputata al campo Botti di Modena, ha visto affrontarsi 
i Canarini ed il Gran Morane. La gara inizia subito male per i gialli 
guidati dal mister Stefanini che passano subito in svantaggio e, 
nonostante il cuore e le occasioni non finalizzate per un’inezia 
da parte dei Canarini, il risultato rimane fissato sull’1 a 0 fine al 
termine del primo tempo. Inizia la seconda frazione di gioco, con 
i Canarini più decisi che mai a riacciuffare il risultato. Verso il 10° 
di gioco, Marulli lancia la palla nell’area avversaria che incrocia 
il piede di un difensore avversario e beffardamente si insacca: 1 
a 1 e tutto da rifare per il Gran Morane. La migliore condizione 
atletica dei Canarini, alla distanza, ha la meglio sulla pregevole 
tecnica degli avversari e verso il 20° Steffanini, appena oltre la 
metà campo avversaria, vedendo il portiere leggermente fuori 
dai pali, con una felice intuizione lascia partire un delizioso tiro a 
palombella che si infila sotto la traversa: 2 a 1. Prosegue la partita 
con occasioni sprecate da ambedue le formazioni ma il risultato 
è fissato sul 2 a 1.
Partiti dal basso, i Canarini hanno spiccato il volo e raggiunto la 
vetta, destinazione Paradiso.

L’addetto stampa
Vasco Prandini

IL VOLO DEI CANARINI
I canarini di Fossa hanno vinto 

il campionato provinciale amatoriale cat. Seniores
Sono trascorsi già due anni da quel terribile e incancellabile 29 Mag-
gio 2012. Drammatici avvenimenti segnarono in maniera indelebile 
il nostro territorio e la nostra cittadinanza.
“Emilia due anni dopo” è stato il titolo di uno spettacolo volto a 
commemorare e a non dimenticare tutto quello che è accaduto nel 
2012. È stato realizzato esattamente il 29 maggio scorso, nella sug-
gestiva cornice di piazza della Repubblica, dove non si poteva fare 
a meno di scorgere quelle gru spiccare nel cielo di Concordia, ormai 
volto all’imbrunire, e notare edifici sorretti da impalcature in metal-
lo, come lo è tuttora il nostro caro e storico palazzo municipale.  
L’evento “Emilia due anni dopo” ha previsto la lettura di brani, da par-
te di Luca Violini, tratti dal libro “Alzando da terra il sole: parole 
per l’Emilia”: opera collettiva che riunisce grandi voci della lettera-
tura, della musica, del giornalismo, che si sono impegnati a pronun-
ciare queste parole per l’Emilia. 
Luca Violini è una delle più importanti e note voci nazionali nel 
panorama del doppiaggio cinematografico, documentaristico, 
pubblicitario, televisivo e radiofonico. Da diversi anni si dedica at-
tivamente alla creazione ed elaborazione di una particolare forma 
di spettacolo, la lettura-teatrale e lettura-concerto, basata sulla rap-
presentazione audio-scenica di classici della letteratura mondiale e 
testi appositamente scritti per questo nuovo genere.
Durante il corso della serata, Luca Violini ha letto alcuni estratti dal 
libro “Alzando da terra il sole”, il tutto intervallato dall’esecuzione 
musicale della Filarmonica “Giustino Diazzi” di Concordia. L’Inno na-
zionale è il brano con cui è stata inaugurata questa lettura-concer-
to. Successivamente il pubblico presente ha potuto ascoltare le note 
di brani come “Funeral March” di E. Grieg, la sinfonia tratta da “La 
Forza del Destino” di G. Verdi, il “Silenzio fuori ordinanza”, l’Ada-
gio tratto dal concerto per clarinetto ed orchestra di W. A. Mozart 
e, per concludere, il coro “Va Pensiero“ tratto dall’opera “Nabucco” 
sempre di G. Verdi.
In quell’eccezionale e assolutamente reale cornice di piazza della 
Repubblica, “Emilia due anni dopo” è risultato un momento toccan-
te ed estremamente coinvolgente, che ha rievocato sapientemente 
quell’indimenticabile 29 Maggio di due anni fa.
La Filarmonica “Giustino Diazzi” prosegue con i suoi consueti ap-
puntamenti musicali. Giovedì 26 giugno alle ore 21, nella cornice 
di piazza 29 Maggio di fronte al nuovo Municipio di Concordia, ha 
visto protagonista la sua musica nel tradizionale ed annuale concer-
to. Nel corso della serata ha avuto luogo la consegna delle prestigio-
se Borse di Studio “Bruno Bighi” a tre degli allievi della scuola di mu-
sica di Concordia della Fondazione “Carlo e Guglielmo Andreoli”, delle 
classi di fiati e percussioni. Questo evento, giunto quest’anno alla 
sua tredicesima edizione, promosso dalla Filarmonica e supportato 
dall’azienda concordiese CPL, coinvolge sempre in modo diretto gli 
allievi della scuola di musica di Concordia; è un grande ed impor-
tante momento di alto valore, sia musicale che culturale. Dopo aver 
superato la selezione ed essere stati giudicati meritevoli dalla com-
missione esterna, i vincitori delle borse di studio 2014 sono Edo-
ardo Samain (percussioni), Mattia Golinelli (eufonio) e Marcello 
Bergamini (trombone). Invitiamo tutta la cittadinanza concordiese 
a partecipare numerosa ai prossimi appuntamenti proposti dalla Fi-
larmonica “Giustino Diazzi”.

GLI APPUNTAMENTI MUSICALI DELLA 
FILARMONICA “GIUSTINO DIAZZI”

VOLONTARIATO
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VOLONTARIATO

Il Volley Femminile di Con-
cordia torna in Prima Divisio-
ne per il merito di un gruppo 
fantastico. L’ultimo anno in 
cui Concordia ha potuto di-
sputare questa categoria è 
stato tra il 1994 e il 1996, dif-

ficile anche da ricordare! Ma ripartiamo dall’inizio. Sono due anni, 
dopo gli orrori del sisma 2012, che la pallavolo a Concordia viene 
fatta in paesi diversi per la mancanza di palestre. Nel settembre 
2012 si parte comunque, senza nessuna certezza, facendo un alle-
namento a Villa Poma (MN) il venerdì e il martedì a Quistello (MN) in 
una tenso struttura assieme ad una squadra maschile senza nean-
che la rete a disposizione. Ora siamo addirittura a celebrare la pro-
mozione della squadra in Prima Divisione. Tanti dirigenti avrebbero 
chiuso o almeno sospeso l’attività ma per Erminio Negrelli è stata 
solamente l’ennesima sfida da vincere come tante vinte in passato. 
Dopo un’attenta ricerca la Pallavolo Concordiese ha potuto svolge-
re la propria attività nella palestra comunale di San Giacomo delle 
Segnate (MN) e presso una tenso struttura di Concordia. Gli spazi 
in palestra sono stati sempre pochi ma sfruttati al meglio e tutto 
questo ha permesso ad una squadra straordinaria di vincere alla 
grande il campionato di Seconda Divisione Femminile 2013/14 per-
mettendosi anche il lusso di mettere alle proprie spalle in classifica 
la pallavolo Anderlini Modena. Un’immensità di sacrifici da parte di 
un gruppo di ragazze straordinarie che sono il fiore all’occhiello di 
Concordia. Una squadra che ha insegnato a tutti come si affronta la 
vita in uno dei momenti più difficili della nostra storia. Concordia 
deve essere orgogliosa di un gruppo come questo. Dal settembre 
2014 si rientra finalmente a Concordia con l’attività di Pallavolo nel 
nuovo fantastico Palazzetto dello Sport. Un ringraziamento specia-
le anche a tutti i nostri sponsor che ci hanno sempre sostenuto nei 
momenti più difficili e ci hanno dato la forza di andare avanti. 

VOLLEY FEMMINILE CONCORDIESE 
PROMOSSA IN PRIMA DIVISIONE FEMMINILE

“La Zattera”, Compagnia te-
atrale di Concordia, fondata 
da Giulio Ascari nel 1974, 
ha festeggiato il 40° com-
pleanno con lo spettacolo: 
“La cotogna di Instanbul” di 
Paolo Rumiz, messo in sce-
na con la regia di Matteo 
Carletti e Augusto Gatti nel 
bellissimo parco della fami-

glia Ascari.
“Anno per anno” - raccontava Giulio a proposito - “ho strappato 
qualche metro di terreno coltivabile a mio padre, che tenacemente 
resisteva, per avere un pò di fiori e di piante intorno a casa. L’ho fati-
cosamente spuntata ed ora questo spazio verde è lo scenario ideale 
per fare teatro.”
E la famiglia Ascari continua ad accogliere gli spettacoli della Com-
pagnia. Insegnante di Lettere nelle scuole superiori, di vastissima 
cultura e grande sensibilità, Giulio Ascari era uomo tranquillo, che 
coglieva i piccoli piaceri che la vita sa dare. Con la sua regia “La Zat-
tera” ha portato in scena più di 100 opere, tra le più rappresenta-
tive del teatro antico e contemporaneo, da Eschilo e Aristofane a 
Shakespeare, Molière, Lorca, Lee Masters, Miller, Cechov, Pirandello, 
Pasolini, Raboni, Woody Allen, Paravidino. Giulio era molto schivo e 
solo una giornalista sua compagna di liceo, Mirta Braghiroli, riuscì 
ad intrappolarlo nel maggio del 2004, nella ricorrenza dei 30 anni 
di attività de “La Zattera”. In una bella intervista, ottenuta al tavoli-
no di un bar e pubblicata su Area del maggio 2004, Giulio spiegò il 
motivo della scelta del nome: “Nel mare agitato o tempestoso della 
vita, che il teatro mette in scena, la zattera è un qualcosa, rudimen-

“LA ZATTERA” DI GIULIO ASCARI FESTEGGIA IL 40°COMPLEANNO!

PORK FACTOR 2014: UN VERO TRIONFO
Si è tenuta il 13,14,15 giugno a Concordia la seconda edizione 
del PORK FACTOR WEEK END, l’evento organizzato dall’associa-
zione di volontariato “I fiol d’la schifosa” (IFDS) e diventato ormai 
un momento imperdibile al quale assolutamente non mancare.  
Un’affluenza record per tutti i tre giorni, ma è stato il sabato, il gior-
no della gara di grigliate, quello che ha visto la maggior affluenza 
nonostante il tempo non molto clemente (oltre 2500 persone). A 
sfidarsi ben 17 squadre di esperti grigliatori che hanno allestito in 
poche ore delle bellissime e originalissime scenografie e sistema-
to con camion e gru le loro chimeriche griglie, vere opere d’arte di 
carpenteria e saldatura. Ogni squadra era associata ad un paese 
partecipante ai mondiali di calcio, e doveva quindi realizzare un 
allestimento scenico seguendo gli usi e i costumi di quel paese. 
Ad aggiudicarsi il premio scenografia è stata la squadra “ATLETI-
CO SUINO”(GERMANIA), mentre il premio più ambito, quello di 
miglior carne , è andato quest’anno ai “PORCOMMANDO”(CILE). 
Premiato per la critica anche il gruppo dei “NATURAL PORK GRIL-
LER 2”(BRASILE) e i “SIAMO SOLO NOI”(GRECIA) per la miglior gri-
glia in gara.
L’enorme successo della festa è forse da ricercarsi nell’originalissi-
ma idea della gara di grigliate (prima nel suo genere) ma soprat-
tutto nella formula “NO LIMIT” per la quale il biglietto d’ingresso 
permette l’accesso illimitato alla carne cotta dalle 17 squadre. 
L’associazione IFDS riesce anche quest’anno a devolvere in bene-
ficenza delle somme cospicue: 2300 € andranno alla Scuola Ma-
terna “E. Muratori” di Concordia, 2.300 € alla Scuola Materna 
“S.B. Varini” di San Possidonio e 2300 € all’associazione ASE-
OP (Associazione Sostegno Ematologia Oncologia Pediatrica 
Onlus). Inoltre grazie alla collaborazione con l’associazione 
Progetto Chernobyl che ha gestito il parcheggio, si è riusciti a 
pagare il soggiorno in una struttura apposita  per un bambi-
no in più. Che dire, un vero trionfo.

Redazione IFDS

tale quanto si vuole, a cui ci si può aggrappare. Essa può andare alla 
deriva, ma non affonda mai.”
Giulio Ascari è venuto a mancare nel gennaio 2013. 
Durante la prima riunione della Compagnia dopo la sua morte, i due 
successori già designati da Giulio: Augusto Gatti e Matteo Carletti, 
hanno chiesto a chi voleva ritirarsi e smettere di far vivere “La Zatte-
ra” e il suo teatro, di salutare e uscire dalla grandissima sala che Irene 
Manicardi, nella Compagnia sin dall’inizio, ha messo a disposizione 
per le prove.  Nessuno si è alzato. Con piglio già dittatoriale i nuovi 
registi cominciarono a pianificare il lavoro: concludere “Bellentani, 
una fabbrica, un paese, la sua gente”; in onore di Giulio comporre 
un mosaico di Achille Campanile, poi replicato più volte; elaborare 
il nuovo spettacolo, rappresentato il 28 e il 29 giugno: “La cotogna 
di Istanbul” di Paolo Rumiz, una storia d’amore e di morte in versi, 
narrata e danzata intorno al fuoco. È stato il primo lavoro teatra-
le condotto integralmente da Matteo Carletti e Augusto Gatti, che 
hanno compiuto una scelta particolare: una messa in scena circola-
re che ha mescolato spettatori e attori, creando un’osmosi tra que-
sti ultimi, pubblico, testo poetico e musicisti. Lo spettacolo è stato 
molto apprezzato e ai membri della Compagnia ha dato la misura di 
quanto abbia inciso su ognuno di loro l’esperienza artistica e umana 
vissuta con Giulio Ascari, lievito-madre che continua ad aumentare, 
perché “lievita come una pagnotta nel forno a legna di un panettie-
re”, per dirla con le parole di Rumiz.
È per tutto quello sin qui raccontato che la Compagnia “La Zattera” 
l’anno scorso ha accolto con entusiasmo il messaggio di Giovanna 
Rizzolo: “Con emozione vi comunico che ieri sera, 6 novembre 2013, 
il Consiglio Comunale di Concordia ha approvato all’unanimità l’in-
titolazione del Teatro a Giulio Ascari”.

La Compagnia Teatrale “La Zattera”
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COMUNICAZIONI DEI GRUPPI CONSILIARI

Siti web utili:
Il portale tematico della Regione Emilia Romagna www.regione.emilia-romagna.it/terremoto

Il sito del Comune di Concordia www.comune.concordia.mo.it
Profilo facebook del Comune di Concordia Concordia Comune

ENTUSIASMO, 
DINAMISMO
E CONCRETEZZA

Passata la festa elettorale ora pre-
pariamoci tutti, vincitori e vinti, ad 
alleggerire il nostro portafogli. Tra 
tasse vecchie e nuove dai nomi più 
astrusi: Tari, Tasi, Imu, Tarsu e chi più 
ne ha più ne metta una cosa è certa, 
cari paesani concordiesi, che è giun-
ta l’ora di passare alla cassa. L’ulti-
ma gestione Marchini decideva, per 
quest’anno, un aumento medio del-
la pressione fiscale, per ogni concor-
diese, di oltre 181 euro. Incassato il 
voto del 25 maggio, la nuova mag-
gioranza, ha aperto le “danze” ap-
provando, nel consiglio del 1° luglio, 
le nuove tariffe sulla tassa dei rifiuti 
(TARI), ovviamente aumentate. A 
farsi carico della crescita più consi-
stente saranno le famiglie con uno 
e due componenti. «Si è preferito 
insistere su questi nuclei non perché 
siano quelli maggiori numericamen-
te ma – ha spiegato il sindaco Luca 
Prandini – perché senza figli a cari-
co». Giustificazione a dir poco azzar-
data se si pensa che in tanti, specie i 
pensionati, vivono soli con il minimo 
sostegno economico e un affitto da 
pagare. Poi molte famiglie composte 
da due persone, di frequente, sono 
un genitore con il figlio minoren-
ne da mantenere. Al contrario, caro 
Sindaco, ci sono famiglie con tre e 
quattro componenti, probabilmen-
te anche la Sua, con un doppio 
stipendio a garantire una vita con-
fortevole. Per la cronaca l’importo 
annuo per smaltire i rifiuti di Con-
cordia sale, da 1 milione e 103 mila, 
a 1 milione e 160 mila euro con un 
incremento di quasi 57 mila euro. Se 
questo è il buon giorno…

Flavio Viani
Il capogruppo

Concordia, tra i primi Comuni ad appro-
vare la TASI, aggiorna anche la TARI (Tassa 
Rifiuti), a farne le spese le famiglie mono-
reddito e le famiglie con 2 componenti (la 
stragrande maggioranza), a queste si ap-
plica il massimo della tariffa, privilegiando 
le famiglie numerose e dimenticando che, 
sicuramente, una persona sola, con una 
misera pensione, ha maggiori difficoltà ri-
spetto ad una famiglia con 2 figli ma con 
due stipendi…
La TARI, impostata con parametri profon-
damene ingiusti (mq - tipologia del fab-
bricato - n. di persone), non tiene conto, 
specialmente in ambito familiare, del tipo 
e della quantità di rifiuto effettivamente 
prodotto (si basa su calcoli teorici, di pre-
sunzione). L’obiettivo sarà quello di stu-
diare a fondo il regolamento e proporne i 
cambiamenti, in attesa di una radicale tra-
sformazione del settore che faccia pagare 
al cittadino lo smaltimento SOLO dei rifiu-
ti effettivamente prodotti e NON di quelli 
presunti.
Vanno ancora a rilento le operazioni per 
smantellare il campo dei MAP, a differenza 
di altri Comuni che hanno già iniziato lo 
smantellamento dei moduli abitativi; ad 
oggi ignota la situazione della ricostru-
zione, dei finanziamenti e di quant’altro 
riguardi la ricostruzione, in attesa che sia 
convocata la Commissione Territorio e 
Ambiente appena ricostituita.
Sono in preparazione una serie di mozioni 
(proposte), interrogazioni ed interpellan-
ze che verranno presentate nei prossimi 
giorni, inizia così la legislatura della rico-
struzione !!
I Consiglieri eletti Riccardo, Giuliana, 
Arianna, nel limite delle loro possibilità, 
vi terranno aggiornati su tutto quanto 
avverrà nei Consigli Comunali (compresa 
l’Unione dei Comuni), nelle Commissioni 
Consiliari…. Saremo propositivi e con-
trollori inflessibili, pur collaborando per il 
bene comune, non faremo “sconti” se alcu-
ne decisioni le riterremo non idonee per 
Concordia e i Concordiesi.

Riccardo Zanini
Il Capogruppo

PAGA LA 
TARI E…TASI

PARTIAMO 
MALE….

Scrivere il primo articolo di questo nuovo 
percorso, non è semplice. Vorrei partire da 
una cosa: l’entusiasmo che ancora pervade 
il nostro gruppo: siamo felici! 
Siamo felici, si! Siamo fieri dell’enorme fidu-
cia ricevuta, che travalicando anche l’eccel-
lente risultato avuto nelle elezioni europee 
dal PD, dimostra chiaramente che la nostra 
lista civica è qualcosa di più dei partiti di rife-
rimento. E questo qualcosa di più siamo noi, 
il capitale umano messo in gioco. 
A questo capitale, ai componenti del gruppo 
consigliare, ad A. Ferrari, A. Bozzoli, K. Pe-
drazzoli F. Secchi, R. Tralli, P. Gennari e D. 
Borali auguro un grande in bocca al lupo e li 
ringrazio della fiducia accordatami nel nomi-
narmi Capogruppo. A Prandini, garantiremo 
un sostegno sempre leale ed un contributo 
propositivo al lavoro. Il nostro ruolo sarà, in-
fatti, quello di indirizzare l’amministrazione, 
forti di una conoscenza vera del territorio, 
frutto di numerosi incontri pubblici, ma so-
prattutto di un capillare “porta a porta”, che 
ci ha visto impegnati a bussare a quasi tutte 
le case di Concordia, ascoltando e capendo 
le difficoltà del territorio e le vostre aspettati-
ve. La fiducia riposta nel nostro progetto, 
i confronti avuti, le critiche ricevute, i vo-
stri suggerimenti, cosi come le emozioni 
vissute sono un tesoro che sapremo far 
fruttare.
Il motto di Prandini è: dinamismo e con-
cretezza. Sulla scia di ciò è iniziata l’attività 
dell’amministrazione. All’ultimo consiglio, 
grazie ad una variazione di bilancio sono 
stati destinati 20.000 euro in più alla manu-
tenzione del verde pubblico e 15.000 euro 
per il sostegno alle disabilità. È stata ap-
provata la convenzione per il coordinato-
re pedagogico d’area e le tariffe della TARI. 
Su questo tema, si è operato mantenendo 
inalterate le tariffe dello scorso anno (no-
nostante l’aumento dei costi a carico dell’am-
ministrazione). Per quanto riguarda le utenze 
non domestiche si è operato cercando di mi-
nimizzare i costi a numerosissime catego-
rie di commercianti. Per quelle domestiche, 
si è voluto mantenere gli aiuti sui nuclei fa-
miliari più numerosi, quelli con figli, minori 
e/o anziani a carico, ossia i nuclei che sulla 
carta risentono OVVIAMENTE più di altri delle 
difficoltà del momento. Quando la coperta è 
corta, bisogna avere il coraggio di indiriz-
zare le poche risorse disponibili dove que-
ste servono davvero e non ragionare sulla 
base delle convenienze di alcuni.
La promessa fatta in campagna elettorale di 
dare centralità alle persone è cosi rispettata. 
Fin da ora. 
Saluti Democratici

Michele Bosi
Il capogruppo


